

Le Papogay : une tradition du 14ème siècle



Les Rivois ont su conserver et faire valoir la tradition populaire du « *tir au Papogay* ». Chaque premier dimanche de mai, une centaine d'archers décochent leurs flèches sur un perroquet de bois et de fer juché sur un mât de 45 mètres. Celui qui fait tomber l'oiseau est déclaré roi du Papogay.

Cette tradition respecte les statuts datant de 1585, qui appartenaient à la Compagnie des Chevaliers de l'Arbalète (réservée aux gentilshommes et aux principaux bourgeois de la ville), et de 1589, qui concernent ceux de la société du jeu de l'arc (réservée aux paysans et aux artisans). Ainsi, seuls les hommes habitant à Rieux et ayant des origines rivoises peuvent prétendre à faire acte de candidature pour devenir archer du Papogay.

Pour en savoir plus sur cette tradition : <http://nouveau.papogay.fr/>

Cet évènement est aussi l'occasion d'une messe en occitan et d'un défilé en costumes médiévaux. Afin de faire vivre toute l'année cette coutume remontant au XIV^{ème} siècle, l'Office de tourisme intercommunal abrite un musée qui y est consacré avec une maquette des trois mâts, une fresque, des costumes, des archives...Et la possibilité de visionner un film qui retrace en quelques minutes cet événement.

